

BAB I

PENDAHULUAN

1.1 Latar Belakang Kerja Profesi

Kerja profesi atau yang biasa di ketahui dengan magang, atau training merupakan kegiatan yang akan memberikan pengalaman yang diharapkan dapat memberikan pemahaman mahasiswa mengenai penerapan ilmu dan teori yang berkesinambungan dengan program studi Ilmu Komunikasi. Kerja profesi merupakan hal yang di anjurkan kepada mahasiswa untuk beradaptasi, mempelajari, serta mengetahui bagaimana dunia kerja dengan menerapkan pengetahuan yang telah didapat saat kuliah untuk di dunia kerja di kemudian hari.

Kerja profesi merupakan salah satu tahap penting dalam langkah pendidikan seorang mahasiswa. Kerja profesi ini merupakan tahap di mana mahasiswa mendapatkan kesempatan mengetahui bagaimana pengalaman nyata dalam dunia kerja yang sesuai dengan bidang studi mereka. Dengan kerja profesi, mahasiswa dapat mengetahui Langkah apa saja serta apa saja yang di kerjakan pada saat mereka memasuki dunia kerja di kemudian hari nya dengan menerapkan ilmu yang sudah mereka pelajari selama perkuliahan di lingkungan kerja sebenarnya. Selain itu kerja profesi juga memberikan pengalaman kepada mahasiswa untuk mengetahui lebih mendalam dunia kerja untuk membangun karier yang akan mereka pilih nantinya.

Dalam laporan ini praktikan membahas secara detail mengenai tujuan, manfaat, struktur, dan aspek penting lainnya terkait kerja profesi bagi mahasiswa lain nya. Selain itu, akan di jelaskan juga dengan di adakan nya kerja profesi dapat membantu mahasiswa dalam mempersiapkan diri untuk memasuki dunia kerja setelah menyelesaikan pendidikan tinggi. Dengan adanya informasi ini diharapkan dapat memberikan manfaat serta gambaran yang komprehensif tentang pentingnya kerja profesi sebagai bagian awal dari pembelajaran mahasiswa mengenai dunia kerja.

Pelaksanaan kerja profesi di Kementerian Perhubungan Laut bagi mahasiswa ilmu komunikasi dengan jurusan *public relations*. Kementerian Perhubungan memegang peran yang sangat penting bagi transportasi di

Indonesia. Oleh karena itu, mahasiswa memiliki kesempatan untuk mengetahui lebih jauh peran Humas (Hubungan Masyarakat) dalam membidangi urusan transportasi di Indonesia, yang dimana Kementerian Perhubungan sangat penting perannya dimana transportasi selalu berkembang dari waktu ke waktu seperti pada era digital seperti saat ini.

Kerja profesi di Humas Kementerian Perhubungan Laut dapat membuka pengelihatannya bagi mahasiswa serta memberikan wawasan untuk mengetahui kompleksitas serta alur kebijakan dan regulasi terkait urusan peraturan, kenyamanan, serta keamanan yang diterapkan oleh pemerintah. Mahasiswa dapat mengetahui bagaimana komunikasi yang dilakukan dalam menyampaikan kebijakan kepada para penggiat transportasi, masyarakat umum, dan instansi serta instansi terkait lainnya. Selain dari itu tentu saja mahasiswa juga dapat mempelajari apa yang harus dilakukan secara efektif untuk membentuk persepsi dan sikap masyarakat terhadap Kementerian Perhubungan sebagai instansi yang menaungi transportasi di Indonesia.

Seiring perubahan zaman, peran *public relations* dalam membangun kepercayaan dan menciptakan pemahaman yang baik dan transparan tentang transportasi semakin penting. Kerja profesi di Kementerian Perhubungan Laut memberikan pengalaman bagi mahasiswa untuk mencoba menerapkan kemampuan serta memahami bagaimana cara berkomunikasi yang tepat dapat menciptakan persepsi masyarakat mengenai instansi pemerintahan yang menaungi transportasi di Indonesia. Selain itu, mahasiswa juga dapat menilai dampak dari pendekatan komunikasi yang baik terhadap keberhasilan implementasi kebijakan terhadap transportasi di Indonesia.

Oleh karena itu, pelaksanaan kerja profesi Humas (Hubungan Masyarakat) di Kementerian Perhubungan Laut bagi mahasiswa ilmu komunikasi dengan minor *public relations* atau hubungan masyarakat merupakan langkah untuk mempelajari serta mengetahui langkah yang baik untuk jangka Panjang serta, mempersiapkan untuk jenjang karier mahasiswa serta memberikan kontribusi penting dalam memberikan keamanan dan kenyamanan bagi Masyarakat pengguna serta penggiat transportasi.

Maka dari itu praktikan memilih melakukan kerja profesi di Kementerian Perhubungan Laut di bagian Organisasi dan Humas untuk mempelajari bagaimana proses komunikasi yang terjadi antara pemerintah dan masyarakat guna

menciptakan hubungan yang baik dan transparan, mengetahui proses yang terjadi saat menyampaikan informasi kepada masyarakat, dan juga cara kerja pemerintah dalam menyediakan dan mengsosialisasikan informasi dan kebijakan kepada masyarakat.

Selama menjalani praktik kerja di Kementerian Perhubungan Laut, praktikan berfungsi sebagai pembuat konten yang bertanggung jawab untuk menciptakan berbagai materi visual dan audiovisual guna mendukung kegiatan komunikasi publik kementerian. Dalam perannya, praktikan terlibat dalam dua bidang utama, yaitu fotografi dan videografi, yang memiliki peranan krusial dalam menyampaikan pesan kementerian kepada masyarakat. Selain menjadi pembuat konten, praktikan juga sebagai seorang fotografer, praktikan memiliki tugas untuk mendokumentasikan berbagai acara resmi, seperti seminar, peluncuran program, dan kegiatan sosialisasi, dengan tujuan untuk menangkap momen-momen penting yang dapat digunakan untuk publikasi di media sosial dan situs web kementerian. Selain itu, praktikan juga berfungsi sebagai videografer, di mana ia menghasilkan video promosi dan dokumentasi yang menyoroti inisiatif serta kebijakan kementerian dalam sektor transportasi laut.

Melalui keterampilan dalam editing dan pengolahan video, praktikan mampu menciptakan konten yang menarik dan informatif, sehingga dapat meningkatkan pemahaman masyarakat mengenai pentingnya keselamatan dan regulasi di bidang perhubungan laut. Keterlibatan praktikan dalam berbagai acara tidak hanya memberikan pengalaman praktis dalam produksi konten, tetapi juga memperkuat kemampuannya untuk berkolaborasi dengan tim dan beradaptasi dengan dinamika lingkungan kerja yang cepat. Dengan demikian, pengalaman kerja ini tidak hanya memperkaya pengetahuan praktikan tentang dunia komunikasi dan humas, tetapi juga mengasah keterampilan kreatif yang sangat berharga untuk karier di masa depan.

Dalam konteks digital saat ini, keberadaan konten kreator di dunia kerja menjadi semakin penting, khususnya dalam bidang komunikasi publik. Selama menjalani praktik di Kementerian Perhubungan Laut, praktikan memiliki kesempatan untuk berperan sebagai konten kreator yang berfokus pada pengembangan materi visual dan audiovisual. Tugas ini meliputi dua komponen utama, yaitu fotografi dan videografi, yang berfungsi sebagai sarana untuk menyampaikan informasi dan pesan kementerian kepada masyarakat.

Bidang kerja Organisasi dan Humas (Hubungan Masyarakat) di Kementerian Perhubungan Laut dibagi menjadi beberapa divisi seperti divisi media sosial, divisi website, divisi acara, dan divisi rilis dan divisi wartawan. Hal tersebut berkaitan dengan ilmu yang telah dipelajari pada saat di bangku perkuliahan dimana mempelajari untuk membuat dan mengatur media sosial yang menarik dan nikmat untuk di baca, mengatur website, membuat news release, mengatur dan membuat acara, mengatur kegiatan, berhubungan dengan media atau jurnalis, dan juga mengcoverge kegiatan ataupun acara.

Melalui pengalaman ini, praktikan tidak hanya meningkatkan kemampuan teknis dalam bidang fotografi dan videografi, tetapi juga memahami pentingnya kerja sama dalam tim. Lingkungan kerja yang dinamis mendorong praktikan untuk cepat beradaptasi dengan perubahan dan tantangan yang muncul, serta merangsang kreativitas dalam menghasilkan konten yang relevan dan menarik. Oleh karena itu, peran konten kreator di Kementerian Perhubungan Laut tidak hanya berkontribusi pada komunikasi publik, tetapi juga memberikan praktikan keterampilan dan wawasan berharga untuk karier di masa depan. Pengalaman ini menegaskan bahwa konten kreator memiliki peran strategis dalam memperkuat hubungan antara kementerian dan masyarakat, serta dalam meningkatkan transparansi dan akuntabilitas publik.

1.2 Maksud dan Tujuan Kerja Profesi

1.2.1 Maksud Kerja Profesi

Untuk menambah pengetahuan praktikan dalam pengaplikasian ilmu komunikasi Organisasi dan Humas Kementerian Perhubungan Laut. Selain itu juga untuk mencari pengalaman dengan melakukan praktik langsung dalam menerapkan teori dan konsep yang sudah di dapatkan saat perkuliahan. Melalui pengalaman kerja profesi sebagai *content creator* yang mencakup peran sebagai fotografer dan videografer, praktikan dapat belajar mengenai pentingnya visualisasi konten media sosial dalam aspek komunikasi publik. Selain itu, kerja profesi ini juga memberikan kesempatan bagi praktikan untuk mempelajari proses komunikasi antara pemerintah dan masyarakat, serta cara penyampaian informasi yang efektif dan menarik untuk meningkatkan kesadaran publik mengenai kebijakan dan program kementerian.

1.2.2 Tujuan Kerja Profesi

Tujuan dari kerja profesi ini adalah untuk memberikan pemahaman yang komprehensif tentang dunia kerja kepada mahasiswa, khususnya dalam bidang komunikasi dan hubungan masyarakat. Dengan terlibat langsung dalam aktivitas kementerian, praktikan diharapkan dapat meningkatkan pengetahuan, wawasan, pengalaman, kemampuan, dan keterampilan yang relevan dengan tuntutan dunia kerja. Keterlibatan praktikan dalam produksi konten visual dan dokumentasi acara kementerian tidak hanya memperkaya pengalaman praktis, tetapi juga mengasah kemampuan kreatif dan teknis yang sangat diperlukan dalam industri komunikasi saat ini. Selain itu, kerja profesi ini bertujuan untuk membangun kerjasama yang lebih erat antara universitas dan instansi pemerintah, sehingga dapat menciptakan sinergi yang bermanfaat bagi kedua belah pihak dalam pengembangan sumber daya manusia yang berkualitas.

1.3 Tempat Kerja Profesi

Tempat Kerja Profesi yang saya tuju yaitu Kementerian Perhubungan Laut yang berada di Jl Medan Merdeka Barat, Jakarta. Ruangan berada di gedung karya lantai 20, Bagian Organisasi dan Humas. Kementerian Perhubungan merupakan badan pemerintah yang memiliki tugas untuk membuat kebijakan serta menjaga keamanan dan kenyamanan transportasi di Indonesia untuk membuat transportasi di Indonesia lebih baik dan maju dengan menciptakan rasa aman nyaman serta bersih dari berbagai kemungkinan yang dapat terjadi seiring berkembangnya transportasi di Indonesia.

Kementerian Perhubungan memberikan kesempatan bagi para mahasiswa untuk melakukan magang atau Kerja Profesi yang bertujuan memberikan pengalaman praktik kerja profesional dan meningkatkan kemampuan hard skills dan soft skills sesuai minor atau jurusan masing-masing dengan penempatan sesuai dengan bagian yang ada di Kementerian Perhubungan. Kesempatan yang diberikan pula dalam berbagai kegiatan yang memiliki keterkaitan dengan suatu kegiatan, penanganan demo, melakukan perjanjian kerja sama, dan sosialisasi kebijakan.

Pada Kementerian Perhubungan, praktikan ditempatkan pada Bagian Organisasi dan Humas di Kementerian Perhubungan Laut yang ditugaskan untuk menyebarkan informasi kepada publik terkait transportasi laut guna menyediakan

kebutuhan informasi Masyarakat, membekali masyarakat dengan informasi, memberikan tips etika dalam menggunakan transportasi, dan tentunya mengajak masyarakat untuk menggunakan serta menjaga transportasi di Indonesia agar tetap aman, nyaman dan bersih.

Tugas yang dimiliki oleh Kementerian Perhubungan merupakan tugas yang berada di sektor transportasi Indonesia dengan tujuan membuat transportasi di Indonesia lebih baik dan maju. Oleh karena itu, praktikan tidak hanya di tugaskan untuk mengelola sosial media tetapi juga di tuggaskan untuk mengcoverage acara – acara terkait yang dimana untuk memperoleh informasi yangmana nantinya akan di sampaikan oleh Masyarakat, selain itu juga mewakili instansi untuk membangun hubungan yang baik kepada masyarakat untuk bisa bekerjasama dalam memajukan dan menjaga keamanan serta kenyamanan ltransportasi Indonesia

1.4 Jadwal Pelaksanaan Kerja Profesi

Pelaksanaan kerja profesi di Kementerian Perhubungan akan dilakukan selama tiga bulan yang dimulai dari bulan Juli 2024 hingga bulan September 2024.

Tabel 1. 1 Tabel timeline proses pelaksanaan Kerja Profesi

No	Kegiatan	Bulan Tahun 2024																				
		Mei			Jun			Jul			Agt			Sep			Okt					
		1	2	3	4	1	2	3	4	1	2	3	4	1	2	3	4	1	2			
1	Mencari tempat pelaksanaan kerja profesi & Mencari tau proses pengajuan ke tempat KP																					
2	Membuat cv, portofolio & mengirimkannya beserta surat permohonan dari universitas ke Kementerian Perhubungan																					
3	Melakukan wawancara dan melakukan briefing terkait kegiatan selama magang																					
4	Penerimaan Magang di Kementerian Perhubungan Laut																					
5	Pelaksanaan Kerja Profesi																					
6	Pekaksanaan Bimbingan KP																					
	Membuat laporan KP																					

Mulai dari bulan Mei minggu ketiga hingga empat praktikan memulai mencari tempat pelaksanaan kerja profesi yang tersedia dan sesuai dengan mata kuliah praktikan yakni Ilmu Komunikasi, guna mengembangkan kemampuan, keahlian, serta pengetahuan praktikan mengenai Ilmu Komunikasi melalui pelaksanaan kerja profesi.

